

Cámara Chilena de la Construcción:

Gremios y operarios piden al Estado un plan de "construcción segura" para la macrozona sur

Se solicita al Gobierno un compromiso de mayor resguardo y también de disminución en la tramitación y los requisitos para el desarrollo de proyectos de impacto social.

VÍCTOR FUENTES BESOAIN

Las probabilidades de sufrir atentados incendiarios que pongan en riesgo a trabajadores y maquinarias en la denominada "zona roja" de la violencia, en el sur del país, han generado durante más de 25 años un desincentivo a las empresas para trasladarse a ese sector y desarrollar proyectos que, en su mayoría, son urgentes y cuya postergación, además, da cuenta de una condición de rezago.

Así lo plantea la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), cuyas filiales de las regiones de Biobío, La Araucanía y Los Ríos lanzaron la campaña "Construyendo esperanza".

Las cifras del gremio dan cuenta de que, al menos, 500 mil personas viven en zonas rurales afectadas por episodios de fuerza y que ello las mantiene en una

condición de pobreza, reflejada en la falta de acceso al agua potable o a la carencia de caminos.

Luis Felipe Braithwaite, presidente de la CChC de La Araucanía, comenta que la iniciativa busca "incentivar la construcción de obras en zonas afectadas por años por la violencia rural" y que para ello "queremos generar conciencia y promover obras concretas en zonas con retraso que no cuentan con agua, con alcantarillado ni con caminos".

“La falta de infraestructura y obras en la macrozona sur es una vulneración a los derechos humanos. Este es un problema silenciado que se debe enfrentar”.

LUIS FELIPE BRAITHWAITE
 PRESIDENTE DE LA CChC DE LA ARAUCANÍA

Agrega que en algunas localidades "la tarea incluye la reconstrucción de escuelas quemadas, de recintos asistenciales, caminos dañados y puentes que han sido derribados".

Junto con lanzar la iniciativa, el gremio hará llegar a las autoridades un petitorio de cinco puntos para agilizar los proyectos que tienen urgencia para sus comunidades.

Lo primero que demanda "es un plan de inversiones" públi-

“En la zona rural de Puerto Saavedra, en La Araucanía, estamos construyendo un APR que permitirá que 14 comunidades indígenas tengan por primera vez agua potable”.

PATRICIO GÁTICA
 GERENTE DE EMPRESA CIMBRA



PROTECCIÓN EN LA EJECUCIÓN DE DIVERSOS PROYECTOS.— La Cámara Chilena de la Construcción lanza campaña para impulsar obras en regiones de la macrozona sur.

cas con el objetivo de "cerrar la brecha de acceso a los servicios básicos en la macrozona sur". De igual manera, reclama que se realice "una revisión profunda y financiamiento" de los proyectos que, según la CChC, demoran hasta 12 años en el caso de la construcción de APR

(agua potable rural).

Asimismo, solicita al Estado aumentar la asignación de recursos para la pavimentación de caminos rurales, ya que "menos del 20% de las rutas está asfaltado, lo que genera problemas tanto de transporte como de aislamiento". Otro aspecto que pide es que al evaluar los programas de infraestructura vial se considere "un desarrollo territorial y un enfoque intercultural".

En materia de resguardo a la actividad, se pide ejecutar un "plan de construcción segura" que garantice la integridad de los trabajadores y de los equipamientos que se emplean en las faenas.

La CChC plantea que con el objetivo de atraer a las empresas

a la zona y materializar las obras de adelante, se exhibirán en redes sociales y plataformas en internet las historias de familias que cuentan con servicios básicos de manera reciente y aquellas que todavía pugnan por acceder a ellos. "Por un lado, queremos motivar a las empresas constructoras para que participen en las licitaciones (de proyectos de obras públicas) y a las autoridades para que promuevan más recursos para la macrozona sur", recalca.

En la zona rural de Puerto Saavedra, en La Araucanía, el dirigente Luis Tobar enfatiza que "la idea es que el campo progrese y haya inversión para que la vida sea más llevadera y la gente no se vaya".